

Edito du journal du 30 avril 2008

3 juin 2008 : assemblée générale

Venez à l'AG dans le Chablais, elle est ouverte à tous !

Une nouvelle assemblée générale d'Uniterre est convoquée pour le 3 juin à 19h30 ce qui veut dire qu'une année d'activités intenses s'achève.

Le projet du lait à 1 franc progresse et la grève du lait se prépare d'abord en Allemagne, peut-être en Europe et nous?

La fédération romande pour l'agriculture contractuelle de proximité a passé une étape importante puisqu'elle est officiellement créée. C'est un outil important pour Uniterre pour perfectionner la liaison entre le paysan et son principal client qu'est le consommateur. Ceci tout en obligeant le premier à se positionner très clairement par rapport à SON prix et à LA qualité demandée par le client. C'est un apprentissage difficile pour les paysans à qui on a surtout appris à être producteurs en leur faisant croire que le marché était simplement «un grand diable» n'ayant qu'un objectif: celui de faire baisser les prix. Uniterre peut se réjouir, grâce à la fédération, de pouvoir prouver totalement le contraire.

Le troisième pôle d'activité d'Uniterre en cette fin d'hiver, c'est l'intégration d'un nouvel article sur la souveraineté alimentaire dans la Constitution fédérale par le biais d'un projet d'initiative populaire. Nous n'en sommes qu'au stade des prises de contacts qui sont d'ailleurs plutôt réjouissantes, chaleureuses et positives.

Deux soucis principaux animent encore votre comité:

1. Comment faire passer le message à l'agriculture qu'elle doit revendiquer elle-même les prix de ses productions? Et comment faire résister psychologiquement les producteurs à la pression des acteurs du marché, non consommateurs, qui jouent un jeu plein de peur, de méchanceté et de peu d'honnêteté; et qui de surcroît utilisent au maximum le pouvoir politique pour arriver à leurs fins?

2. Le nerf de la guerre que sont les moyens financiers de votre syndicat. Bien que ceux-ci ne soient pas aussi catastrophiques qu'on pouvait le prévoir, ils demeurent toujours dangereusement «limites».

Alors que vous le sachiez... Le comité, le bureau et les comités cantonaux travaillent et se réunissent que dans un seul but: que tous les paysans, gros, petits, bio, conventionnels, patrons, ouvriers et surtout leurs parents, femmes et enfants vivent bien et surtout mieux en produisant de manière correcte pour l'ensemble de la société.

A bientôt à notre assemblée pour nous critiquer en positif et en négatif, nous soutenir et nous encourager pour le futur!

Merci et à plus!

*Pierre-André Tombez,
Président d'Uniterre
Uniterre*